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PTA定期総会の報告（20分）
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• PTA定期総会の報告
– 活動紹介、活動報告
– いただいたご意見の紹介 ★

• PTA本部役員（R5）の紹介



開催方法と出席者数
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• 総会の成立
第15条 総会は会員全員をもって構成され、本会の最高決議機関である。

１ 総会は定期総会および臨時総会とし、会長が招集する。総会は正会員
の３分の１の出席をもって成立とする。ただし、委任状によって出席と
みなすことができる。議決は出席者の過半数の同意を要する。

正数員会 出席者数
（オンライン＋紙の回答数）

者護保 263 226 (85.9%)

員職教 25 18 (72%)

合計 288 244 (84.7%)

• 総会の開催方法
書面審議（回答票の提出をもって総会への参加とみなす形式）で開催
審議期間： 令和5年4月7日（金）～ 14日（金）

成立を確認



吾妻中PTAの活動目的・方針
• 目的（規約第2条）

1. 家庭と学校との関係を緊密にし、保護者と教職員が協力して、
生徒の心身の健全な発達をはかる。

4.  学校並びに地域社会と連携して、生徒の教育環境の整備をはかる。
5.  会員相互の親睦をはかり、研修を行う。
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• 任意団体として無理のない活動を（義務感、強制感の払拭）
– PTAは生活の延長、日々の暮らしを最優先
– PTAの ”お仕事” → ”活動”。出来る人がやれる範囲で

• オンラインツールを活用したボランティア募集を試行
– 委員会で全てを行う必要はない。

R4年度の方針



R4年度各委員会の主な活動内容
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• 本部
– 運営委員会の開催
– 市への要望書提出

• 役員選考委員会
– 役員選考の実施（オンライ

ンフォーム活用）

• 学年委員会
– 学校美化活動（除草作業）
– 次年度委員の選考
– 卒業対策（第9学年）

• 広報委員会
– 広報誌67号、68号の発行

• 安全委員会
– 通学路安全点検
– 安全マップの作成・配付

• 地域交流委員会
– 第41回吾妻まつりにおける

「おばけの森」製作・運営

• ホームページ委員会
– PTAホームページの管理・

更新

• 家庭教育学級委員会
– 講座の開講（計2回, 動画配

信）



R4年度に新たに定めたルール

• 文書（お手紙）発出方法
– スクリレ導入に伴い、お手紙の確認ルート等を整理
（R4.5.31制定）

• 個人情報保護ガイドライン
– オンラインフォーム等の活用を見込み、個人情報の

取り扱いや注記方法についてルールを策定
（R5.2.4制定）
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委員定員の改訂（R5.3.15）
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• 活動状況や選考状況を調査
し、委員定数を改訂

（R4年度第4回運営委員会）
– 委員数を可変に
– 学年の縛りを撤廃

新７年 新８年 新９年

3名 3名 1名

6名 6名 9名

広報委員会 2名 2名 2名

安全委員会 2名 2名 2名

地域交流委員会 4名 4名 3名

PTAホームページ委員会 0名 1名 1名

特別委員会 家庭教育学級委員会 2名 2名 2名

役員選考委員会

学年委員会

専門委員会

名称

新７年 新８年 新９年

4～6名 4～6名 6～9名

広報委員会 2名 2名 2名

安全委員会 2名 2名 2名

地域交流委員会

PTAホームページ委員会 0名

特別委員会 家庭教育学級委員会

名称

役員選考委員会

学年委員会

専門委員会

4～7名

11～15名

2名

4～6名

新７年 新８年 新９年 合計

1名 3名 1名 5名

6名 4名 8名 18名

2名 3名 1名 6名

2名 2名 2名 6名

4名 4名 1名 9名

0名 1名 1名 2名

2名 2名 2名 6名

改訂前（細則第7条）

改訂後（細則第7条） R5年度委員数



PTA会計決算
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会費収入：
約118万円
R3繰越金：
約127万円

R4支出：
約99万円

R4繰越金：
約146万円



書面審議の様子
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• 2023年4月15日 9:00～ @パソコン室
• 議長：関口 哲郎氏、片山 暁子氏



審議内容と結果
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• 第1号議案 令和4年度PTA活動報告
• 第2号議案 令和4年度PTA会計決算報告及び会計監査報告
• 第3号議案 令和5年度PTA本部役員及び会計監査選出（案）
• 第4号議案 令和5年度PTA活動計画（案）
• 第5号議案 令和5年度PTA予算（案）

回答総数 ２４４
• すべての議案を承認します １７９
• 議事の一切を議長に委任します ６４

– 議長は「承認」と判断
• 承認しません １

– 第3号議案、第4号議案を承認しない。

すべての議案は承認されました



いただいたご意見①
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民主的な団体であるPTAにとって総会は会員が意見を述べて
議論できる重要な機会です。
対面による総会では、議案について会員による質疑応答や議
論を経て賛否を決めることができますが、書面開催ではそう
いった過程を経ずに採決することになってしまいます。
来年度の総会は、可能な限り、対面で開催し、議論できる機
会を設けるべきだと思います。

• おっしゃる通りだと思います。
• 今年度については、未だ感染症が完全には収束していないことや授業

参観等のスケジュールの関係で「書面開催」を選択しました。
• 一方で、新たな試みとして、PTAだけではなく学校の運営等についても

広く議論をできる「学校懇談会」を開催することにしました。
• 次年度のPTA総会の開催方法については、いただいたご意見も踏まえて

検討いたします。



いただいたご意見②
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PTAの活動は、外部に委託する事を希望します。

• 近畿日本ツーリストが「PTA業務アウトソーシングサービス」の提供を
開始する等、外部委託という選択肢が取り得る環境になりつつあります。

• 除草作業についてはシルバー人材センターに委託しています（7万円）。
• PTAは何のためにあるのか、何を委託すべきなのか（本当に必要な活動な

のか）、委託費用を誰が支払うのかなどの議論が必要だと思います。

役員選考委員会を無くし、学年委員を増員してはいかがでし
ょうか。

• 学年委員を増員し、役員選考と委員選考を同時に行うことで活動の合
理化を図ることができるかもしれません（吾妻小方式）。

• 現状では選考に関わる方の負担が大きいので、役員選考や委員選考の
あり方や体制を再検討する時期が来ているように思います。



いただいたご意見③
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• PTA活動を外部委託案もあるが、PTA役員を引き受ける方
に有償ボランティアとすれば良いのでは。役職や委員会活
動内容によって報酬額の差もあった方が良いと思う。

• つくば市内にはPTAを解散した学校、PTAを組織しなかった学校があり
ます。つくば市PTA連絡協議会等を通して、このような学校にヒアリン
グをして情報収集を図ることも重要だと思います。

• PTA解散なら、どういうデメリットがあるかも提示すると
良いと思う。

• 活動に対する感謝の気持ちとして対価をお支払いするという方法はあり
得ると思います（現在は通信費として500円をお支払いしています）。

• 有償であれば活動するという方がどの程度いるか、有償でもすべき活動
は何か、会費からどの程度の報酬を支払えるか等の整理が必要です。



いただいたご意見④
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繰越金が多すぎると思います。しかも、前年度より増えてい
ます。これは、会費が活動に対して多く徴収しているとも言
えるのではないでしょうか。もう少し適正な活動資金の額に
ついて考えていく時期なのではないかと思います。

• PTA活動の効率化や合理化が進み、会費と活動のバランスが取れていな
いのはおっしゃる通りだと思います。
– 例えば、スクリレの導入により印刷のための費用（例年約5万円）が

不要となった、市P連等の会議がオンライン開催となったため旅費
が不要になった等。

• ここ数年はコロナ禍のため活動が不安定で議論が困難でしたが、収束に
向かいつつあるため、議論をする時期が来ていると思います。

• 例えば、R4年度の会費収入は118万円（350円/月×12ヶ月×280人）で、
支出は99万円でした。単純計算すると、1人あたりの実質負担額は、
300円/月程度となります。ただし、今後の物価高騰の考慮も必要です。



いただいたご意見⑤
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• 学校援助費については、PTA活動の「外」にあるものです。費用の執行
にPTAは関わっていません。

• 学校援助費の詳細については、後ほど学校からご説明いただきます。
• 学校援助費の執行状況について、平成21年度以降はPTA会計監査の対象

としています。PTA総会終了後に学校より報告いただいていた関係で、
同じ資料に掲載しています。

「その他議事」にある「学校援助費」について教えてください。

（１）PTA活動の内に含まれているものでしょうか？そうでなく外のものでしょうか？

（２）（２−１：（１）が内の場合）
（2-1-1）PTA予算との違いは何でしょうか？
（2-1-2）PTA予算と並行運用する理由は何でしょうか？
（2-1-3）審議事項に含まれていない理由は何でしょうか？

（２） （２−２：（１）が外の場合）
（2-2-1）「学校援助費」とは何で、PTA予算との違いは何でしょうか？
（2-2-2）PTA総会の資料に含まれている理由は何でしょうか？

純粋に「学校援助費」について知りたく書いています(何かに反対の意思を示しているものではありません)



R5年度本部役員の紹介
会長 津田 直会 （8年生）
副会長 秋山 英三 （8年生）

金 京花 （8年生）
諏訪 恵美 （教頭）

書記 小田 繭 （7年生）
鈴木 達則 （8年生）
中田 匡紀 （教務主任）

会計 肥田 真裕美 （8年生）
藤沢 直子 （7年生）
大久保 龍太郎（主事）

会計監査 田﨑 斗器子 （8年生）
田中 いづみ （9年生）
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